

El palmicultor

Abril de 2008 No. 434

Boletín Informativo de la Federación Nacional de Cultivadores de Palma de Aceite - Fedepalma

Tarifa postal reducida No. 2008-202 Servicios Postales Nacionales S.A. Vence Dic. 31 de 2008. ISSN 0121-2915. Publicación cofinanciada por el Fondo de Fomento Palmero

Política estatal para los biocombustibles

El Consejo Nacional de Política Económica y Social, Conpes, aprobó los *Lineamientos de política para promover la producción sostenible de biocombustibles en Colombia*. Entre sus objetivos se encuentra el incremento competitivo de la producción sostenible de biocombustibles, promover una alternativa de desarrollo productivo para la ocupación formal del suelo rural, contribuir a la generación de empleo formal en el sector rural, posicionar al país como exportador de biocombustibles, consolidar esta agroindustria como un sector de talla mundial, diversificar la canasta energética del país mediante la producción eficiente de biocombustibles, usar tecnologías actuales y futuras, y garantizar un desempeño ambientalmente sostenible.

| 18



Fedepalma presentó en FIMA 2008 resultados de su gestión ambiental



Fedepalma mostró los avances alcanzados dentro del Convenio de Producción Limpia, firmado en 1997 con el Ministerio del Medio Ambiente (hoy MAVDT), el Ministerio de Agricultura y Desarrollo Rural, las Corporaciones Autónomas Regionales con jurisdicción en las zonas palmeras, las empresas productoras de aceite de palma y Fedepalma.

En el marco del mencionado convenio se elaboró, en 1999, la Guía Ambiental para el subsector de la agroindustria de la palma de aceite, que ha sido útil para los productores en lo que concierne a las actividades, impacto y medidas de prevención, mitigación y control en las fases agrícola y de extracción del aceite de palma, y a su vez, sirvió de referencia para las demás guías ambientales del sector agropecuario en el país.

| 9

En esta edición



10

El modelo social del sector palmero es incluyente



27

El aceite de palma puede detener el cáncer



33

Arrancó la capacitación en Gestión Empresarial para las Alianzas Estratégicas del sector

Fedepalma presentó en FIMA 2008 resultados de su gestión ambiental

El gremio palmicultor mostró los avances del Convenio de Producción Limpia, firmado en 1997 con el MinAmbiente. Fedepalma es miembro ordinario de la Mesa Redonda sobre Aceite de Palma Sostenible (RSPO) y participa activamente en la implementación del Plan Nacional de Biodiésel y sus impactos favorables en el medio ambiente.

Fedepalma, en representación del sector palmero colombiano, participó del 26 al 29 de marzo de 2008 en la Primera Feria Internacional del Medio Ambiente, FIMA 2008, realizada en Bogotá. Organizada y patrocinada por el Ministerio de Ambiente, Vivienda y Desarrollo Territorial (MAVDT), Asocars, la Unión Europea, el Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD) y Corferias, entre otros, contó con la participación de 120 expositores y varios eventos académicos que trataron diversos temas de la agenda ambiental, con especial énfasis los relacionados con el cambio climático y sus estrategias de mitigación, para lo cual el Mecanismo de Desarrollo Limpio (MDL) es el instrumento estratégico más importante.

Los principales objetivos de la FIMA fueron: a) Ofrecer espacios de reflexión sobre nuestra responsabilidad en el uso de los recursos naturales, ajustados a las tendencias mundiales del desarrollo sostenible como instrumento generador de calidad y vida; b) Promover el

intercambio de conocimientos y prácticas sobre el uso sostenible de los recursos naturales, con el propósito de garantizar su disponibilidad futura hasta convertirlos en fuente inagotable del bienestar para toda la humanidad, y c) Insistir en la necesidad de expandir actitudes empresariales y personales responsables.

Durante los cuatro días, el stand de Fedepalma, localizado en el pabellón internacional, fue muy visitado por distintos públicos interesados en conocer lo que el sector palmero está haciendo en relación con los objetivos del evento. Es así como con resultados concretos de gestión

e inversión se pudieron mostrar los avances alcanzados dentro del Convenio de Producción Limpia, firmado en 1997 con el Ministerio del Medio Ambiente (hoy MAVDT), el Ministerio de Agricultura y Desarrollo Rural, las Corporaciones Autónomas Regionales con jurisdicción en las zonas palmeras, las empresas productoras de aceite de palma y Fedepalma.

Sobre este tema, Jens Mesa, Presidente Ejecutivo de Fedepalma, anotó que en el marco del mencionado convenio se elaboró, en 1999, la Guía Ambiental para el subsector de la agroindustria de la palma de aceite, que ha sido útil para los productores en lo que concierne a las actividades, impacto y medidas de prevención, mitigación y control en las fases agrícola y de extracción del aceite de palma, y a su vez, sirvió de referencia para las demás guías ambientales del sector agropecuario en el país. El MinAmbiente, mediante Resolución 1023 del 2005, adoptó dichas guías como instrumento de autogestión y autorregulación. ☸



Fedepalma participa activamente en la implementación del Plan Nacional de Biodiésel y sus impactos favorables en el medio ambiente.